

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las maniobras navales

El Ministro agradecido

Momentos antes de salir de nuestro hermoso puerto en la motonave «Infanta Cristina» el Ministro de Marina señor García de los Reyes, manifestó al Alcalde señor Torres que fué a despedirle que abandona Cartagena agradecido en extremo a la acogida que se le ha dispensado, la cual no dudará que servirá para acrecentar sus afectos a esta tierra, a la que quiere como suya.

La flota en Santa Pola

Comunican de Santa Pola que ayer tarde a las cuatro comenzaron a llegar los buques procedentes de Cartagena. El primer buque que se ofreció a la vista fué el submarino «C-1».

La población entera y numerosísimos visitantes que han venido en automóvil de las provincias de Alicante Murcia permanecieron toda la tarde presenciando el sugestivo espectáculo. La bahía presenta un aspecto magnífico.

Esperaban la llegada en Santa Pola el comandante de Marina de la provincia, el Gobernador civil, el Ingeniero jefe de las Obras del Puerto, y otras personalidades. El comandante subió a bordo del buque insignia «Infanta Cristina», para cumplimentar al ministro de Marina, señor García de los Reyes.

Es probable se destaquen hoy a Alicante varias unidades para abastecerse de agua, combustibles y viveres.

Hoy pasan el día en alta mar los cruceros y los destructores realizando unas maniobras preliminares.

Se calcula que dentro de unos días comenzarán las maniobras de conjunto, interviniendo también las fuerzas aéreas.

Varias noticias

El número de barcos que salió ayer de nuestro puerto para las maniobras fueron los siguientes:

Dos acorazados cuatro cruceros seis destructores seis moto-lanchas de a Tabacalera nueve torpederos Trece submarinos, tres cañoneros, tres guardacostas, dos alibes, dos remolcadores, una barcaza, una moto-nave, un buque de salvamentos.—Total 53 buques.

Hasta nueva orden no saldrá de nuestro puerto el torpedero número «22».

A pesar del estado como se encuentra el destructor «Cadarso», al salir ayer de este puerto, efectuó unas ligeras maniobras, que llamaron poderosamente la atención del numeroso público que se encontraba en el muelle presenciando la salida de la flota, elogiándose a su Comandante el capitán de corbeta don Manuel Arnáiz Almeida.

El «José Luis Díez»

Esta mañana zarpó de nuestro puerto para Santa Pola el nuevo destructor «José Luis Díez», con el fin de incorporarse a la flota de maniobras.

Pruebas

Hoy efectuó pruebas en alta mar, el torpedero número «22».

El «Lobo»

Procedente de Barcelona llegó a Mahón el transporte «Almirante Lobo» con material de aviación.

En cuanto descargue, zarpará para unirse a la escuadra, de maniobras.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado de Barcelona don Emilio Cabal Dabily.

—De San Sebastián, don Fernando Rodríguez Carreras.

—De Murcia, don Francisco de la Torre Morales.

—De Alicante don José Roque Sanlloriente.

—De Madrid, don Manuel Aranegui Coll y don Enrique Díez Martínez.

—Ha marchado a Madrid don Luis Solé.

—A Barcelona, para visitar la Exposición Internacional, han marchado don Joaquín Nieto y su esposa doña Trifidación Nieto.

—Terminada la licencia que disfrutaba, ha regresado a su destino en Santomera nuestro paisano don Antonio Granados Guillén, con su esposa e hijos.

—Ha salido para Madrid el coronel de Artillería y Gentil-Hombre de Su Majestad don José López Pinto.

—Ha regresado de Cabo Palos el Secretario particular del señor Alcalde don José Marín con su familia.

NOTAS VARIAS

Se ha posesionado nuevamente de su destino el Comisario de Policía de esta ciudad don José María Ripoll y Fenoll, cesando en dicho cargo el Inspector don Leoncio Lumberras que interinamente lo desempeñaba.

—Se han presentado en esta Comisaría el agente destinado a esta plaza a don Francisco Salinas Núñez y el agente don Alfonso Martínez Esparza, que se hallaba con licencia.

—Con notas de sobresaliente ha aprobado el Preparatorio en la Escuela Pericial de Comercio la bella señorita María Calzada Caravejal, hija del agente de primera clase de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Ricardo.

Nuestra enhorabuena.

—Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el capitán de Corbeta don Ramón Díez de Rivera; Médico segundo don Antonio Ramos Martínez; Teniente Auditor don Fernando Rodríguez y el Capitán de Corbeta don Manuel Pasquín.

—Organizada por los veenantes de Los Alcazares y delante de la casa de los señores de Díaz de Herrera se celebrará esta noche una animada verbena que promete estar muy concurrida.

ENFERMOS

Se encuentra gravemente enferma en Barcelona la madre de don Francisco Granados, intérprete que fué del Gran Hotel.

—En su casa de la Vereda de San Félix se encuentra enferma doña Isabel Muñoz Delgado Viuda de Delgado.

Hace 40 años

Miércoles 18 de Septiembre de 1889

La esposa de nuestro amigo el abogado don José Lizana, dió a luz ayer mañana un robusto niño.

—Se están montando en el crucero «Don Juan de Austria» los dos cañones y cuatro cureñas que con destino a dicho buque condujo el vapor «Manuel Espallu».

El viernes de la presente semana serán conducidos a este departamento los dos cañones restantes que le faltan a dicho buque.

Así que esté listo saldrá con rumbo a Barcelona.

(De nuestra colección)

Sobre la Universidad de Murcia

Antes del Consejo de ministros celebrado anoche, visitó al marqués de Estella en la Presidencia, una Comisión murciana que fué a Madrid a exponerle los deseos de toda la provincia de Murcia y hasta de la región en favor de que se restablezca la Universidad.

En la nota oficiosa facilitada después se dice:

Presidencia.—Por circunstancias especiales, el Consejo no ha entrado en el estudio del asunto de la Universidad de Murcia que el Presidente tenía el propósito de someter a la deliberación de sus compañeros, pero no por eso se diferirá la resolución que se estime más justa tomando por base el informe que el ministro de Instrucción Pública tiene ya redactado.

Según nuestras noticias, hay pocas probabilidades de que sea repuesta la suprimida Universidad, pues las manifestaciones del marqués de Estella y del ministro Sr. Callejo dan escasas esperanzas.

En el Cuartel de Infantería de Marina

Ayer a las 7 de la tarde y en el nuevo cuartel de Infantería de Marina tuvo lugar un simpático homenaje que los suboficiales, sargentos y asimilados de este tercer Regimiento, ofrecieron a sus compañeros del batallón expedicionario que se encuentran en Cartagena esperando órdenes para incorporarse a las maniobras navales.

El acto fué presidido por el capitán de cuartel don Blas Cánovas, Ayudante del batallón expedicionario don Basilio Fuentes, oficial de guardia señor Torralbo y otros varios oficiales más.

Ofreció el homenaje en sentidas frases el sargento de este tercer regimiento don Carlos Alcaraz.

El señor Fuentes agradeció esta manifestación de compañerismo deseando que como hasta aquí estuvieron siempre orgullosos de la clase.

Terminó el acto dentro de la mayor satisfacción, vitoreándose a España, al Rey y a la Infantería de Marina.

SUCESOS

Otro accidente automovilista

Anoche a las ocho ocurrió un lamentable accidente automovilista en la Alameda de San Antón.

A dicha hora se dirigía a su domicilio en el barrio de Los Barreros, montado en bicicleta, el joven Ramón Villas López, de 19 años, llevando su derecha, según nos dicen.

Por dicho sitio venían dos autos con sus faros encendidos y detrás del ciclista marchaba otro auto marca Ford, matrícula M. U. 5454, conducido por su propietario don Jesús Rojo Bermúdez, de 27 años, que en compañía de su mecánico Antonio Soto Martínez, de 23 años, se dirigía al barrio de Los Dolores donde habitan.

Este último coche alcanzó y atropelló al ciclista que, sin duda algo deslumbrado por la potente luz de los faros de los otros dos autos, se había echado hacia aquel lado, derribando-

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23

¡ATENCIÓN!

La fábrica de hielo de la calle de Salitre número 26 participa al público que el próximo año habrá sorpresas lo mismo en la parte cristalina del hielo que en los precios de las barras.

BARCOS DE PESCA: Hielo triturado de 20 a 40 pesetas tonelada según cantidad.

Salitre número 26.

le, destrozando la bicicleta e hiriendo al Villas.

El señor Rojo, al darse cuenta que al evitar la desgracia, desviando el auto pero fué a estrellarse contra un poste de la línea de los tranvías, saliendo despedidos sus ocupantes que resultaron heridos.

Aceró a pasar por el lugar del suceso el auto de visjeros de Los Dolores matrícula MU.—5097 de la empresa Cegarra y entre el conductor y los pasajeros recogieron a los heridos que fueron trasladados al Hospital de Caridad.

En dicho benéfico establecimiento por el practicante de guardia D. Emilio García fueron curados de las siguientes lesiones:

Jesús Rojo Bermúdez herida contusa de dos centímetros de forma triangular en la región frontal; contusión en la región mamaria anterior y otra herida de tres centímetros en la rodilla derecha.

Ramón Villas López, de erosiones en la región escapular derecha y contusión en la región occipital.

Antonio Soto Martínez, de herida contusa de seis centímetros en la región parietal derecha; una de dos centímetros en la región frontal y otra también de dos centímetros penetrante con pérdida de tejidos en el brazo derecho; luxación de la cadera derecha y erosiones en la rodilla del mismo lado. Quedó hospitalizado en la sala de San Leandro.

El Juzgado, compuesto por el Juez Sr. Entrena, oficial Sr. Canales, auxiliar Sr. Ureña y el aguacil Sr. Rincon se personó en el Hospital de Caridad y en el lugar del suceso, instruyendo las diligencias oportunas.

[Esos perros]

El Guardia Municipal José Revete comunica que ha sido curado en el Hospital de Caridad el niño de 12 años Ramón Vera García de una mordedura de perro en la nalga derecha.

El can ha quedado bajo la observación del Veterinario don Ramón Mercader.

Las frecuentes mordeduras de perro en estos días y las funestísimas desgracias que pueden ocasionar deben activar el celo de los funcionarios municipales para acabar con los canes vagabundos y castigarlos fuertes

multas a los dueños que no los lleven por calles y paseos en las ordenadas condiciones.

Joven herido

Estando ayer ocupado en las faenas del trabajo en un taller de mecánica tuvo la desgracia de meter la mano derecha en los engranes de un motor, el joven de 15 años, José Piñero Artero con domicilio en la calle de San Crispín número 13.

Conducido al Hospital de Caridad por sus compañeros fué asistido de tres heridas contusas de 1 centímetro en el dorso de la mano derecha y herida por aplastamiento en el vértice del dedo índice de la misma mano.

Una vez asistido pasó a su domicilio.

Cuernos y Caireles

La fiesta del domingo

Como tenemos anunciado el próximo domingo a las cuatro y media de la tarde se celebrará en esta plaza de toros una parodia de corrida goyesca.

Se lidiarán 4 reses de Arauz Hermanos, de Jaén, por los matadores Antonio Martínez «Paquiro», Juan Sanz «Mendivil», José Fernández «Cuchares» y José Gómez «Pope Hill».

Actuará de sobresaliente con obligación de banderillear Angel Alcañáz «Badilla».

La plaza estará adornada como en los tiempos de Goya, bajo la dirección del maestro Eusebio Vidal, con tapices y reporteros imitación a los de aquella época.

Varias majas ocuparán en el desfile las típicas calesas, cubriendo el redondeo un tapiz reproducción de Goya obra del maestro Vidal.

Las cuadrillas vestirán trajes de la época.

El sábado en la noche habrá entrada libre a la plaza para ver los tapices y el decorado. Asistirá una banda de música.

La entrada general 1'50 ptas, la especial una pta. y 60 céntimos los niños.